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L’Assemblée   Générale   ordinaire   des   Anciens  
Combattants   et   Victimes   de   Guerre   du   Châtil-
lonnais   s’est   tenue   le   26  novembre,   à   partir   de  
10h30  en  la  salle  des  conférences  de  l’Hôtel  de  
Ville   de   Châtillon-sur-Seine,   mis   à   disposition  
gracieusement  par   la  ville,   en  présence  de  Fer-
nand  Pierre  KERN,  président  départemental  de  
l’Union  Fédérale  des  AC-VG.
Étaient   présents   15  membres   et   10  autres   ont  
donné   leur   pouvoir  ;;   le   quorum   étant   atteint,  
l’assemblée  générale  a  pu  débuter.  
Après  avoir  prononcé  l’ouverture  de  l’assemblée  
générale  et  désigné  le  secrétaire  de  séance,  le  pré-
sident  Gilles  SURIREY  a  demandé  une  minute  de  
silence   en  hommage   à   l’ensemble  des  membres  
décédés  depuis  l’assemblée  générale  de  2016.
Le   rapport  moral  présenté  par   le  président   rap-
pelle   les   grandes   lignes   de   l’action   de   l’asso-
ciation  des  AC-VG  du  Châtillonnais  dans  la  vie  

associative  et  dans  le  travail  de  mémoire.

problème  du  recrutement  des   jeunes  générations  
devient  un  sérieux  problème  pour  la  survie  de  nos  
associations.  C’est  pourquoi  un  effort  de  recrute-

-
niser  notre  présence  dans  le  nord  du  département.
Il  faut  aussi  parler  :
-    du  maintien   des   droits   à   la   reconnaissance   et  
à   la   réparation,   et   de   l’accompagnement   des  
plus   vulnérables.   Les   dossiers   présentés   à   la  
commission   solidarité   de   l’ONAC   en   sont   la  
preuve  :   tous   les  mois   plus   de   trente   dossiers  

-    du   point   d’orgue   de   la   commémoration   du  
centenaire  de  la  première  guerre  mondiale  par  
l’Union  Fédérale  de  Côte  d’Or  qui  s’achèvera  
par  l’exposition  à  Châtillon-sur-Seine  le  11  no-
vembre  2018.

Pierre   GAILLARD,   secrétaire,   a   présenté   les  
activités   de   l’association   pour   l’année   écoulée.  
Comme  toujours  l’activité  de  l’association  s’est  
montrée   très   soutenue,   tant   pour   les   membres  
que  pour  le  bureau  et  en  particulier  pour  le  porte-
drapeau,  présent  à  toutes  les  manifestations  dans  
le  Châtillonnais,  dont  voici  le  rappel  :
-  manifestations  patriotiques,  
-    organisation  de  conférences  aux  élèves  du   ly-
cée  Désiré-Nisard,  
-    présentation   d’une   exposition   sur   le   Général  
LECLERC  aux  enfants  du  Centre  de  Loisirs  de  
Montigny-sur-Aube,  
-    repas  de  cohésion,  
-    et   participation   à   l’exposition   départementale  
à  Couchey.

Est   venue   ensuite   la   présentation   du   rapport  

-
cit   (dû   principalement   à   l’achat   de   plaques   et  
articles   dans   les   journaux)   lors   du   décès   d’un  
adhérent.  
Les  comptes  annuels  ne  comportant  ni  anomalie  
ni  erreurs,  l’assemblée  a  donné  quitus  au  tréso-
rier  pour  la  bonne  tenue  de  ces  comptes.  
A   l’issue  de  cette   réunion,   la  parole   a   été  don-
née  au  président  départemental,  Fernand  Pierre  
KERN,  qui  a  présenté  à  l’assemblée  les  grandes  
lignes  de  l’action  de  l’UF  au  niveau  national  et  
départemental.
Après   la   clôture   de   l’assemblée   générale,   les  
membres   de   l’association   se   sont   retrouvés   au  
restaurant  pour  un  joyeux  moment  de  convivia-
lité.

La  France  est  l’un  des  pays  d’Europe  consom-
mateur   d’antidépresseurs   et   comme   disait  
Aladin   -

.  La  santé  mentale  de  nos  concitoyens  
ne   s’améliore   pas   car   la   consommation   n’a  
jamais  cessé  d’augmenter.  Pourtant  nous  avons  
tout   pour   être   heureux.   Pour   ceux   qui   ont   la  
chance  de  voyager  et  surtout  de  vivre  ailleurs,  
ils  peuvent  constater  que  l’herbe  n’est  pas  sou-
vent  plus  verte  chez  les  autres.  En  France,  nous  
avons  accès  aux  soins,  à  l’école,  un  bon  réseau  
routier,   de   l’eau   potable   au   robinet,   des   eaux  
usées  qui   s’en  vont  par  magie,  de   l’électricité  
en   permanence,   une   couverture  mobile   quasi-
totale,   une  Administration  non   corrompue  qui  
fonctionne,   des   poubelles   qui   disparaissent   et  
sont  traitées  sans  trop  de  soucis.  

Bref,   tout   va   pour   le   mieux   dans   le   meilleur  
des  mondes  et  malgré  cela,  nous  n’avons  pas  la  
pêche.  L’essentiel  est  dans  la  tête,  mais  pour  cela  
il  faut  que  chaque  Français  prenne  conscience  
de   la   beauté   de   la   France.   Oui   et   ce   n’est   ni  
xénophobe,  ni  nationaliste,  ni  même  patriotique  
de  dire  que  la  France  est  belle.  C’est  juste  être  
réaliste  et  humble.  La  France  est  un  merveilleux  
jardin   japonais.  Toutes   ses   régions   avec   leurs  
géographies,   leur   histoire,   leurs   monuments,  
leurs   spécialités   culinaires,   parfois  même   leur  
langue,  sont  belles.  Elles  valent  toutes  le  coup  
d’êtres  visitées,  d’être  découvertes  le  long  des  
routes   nationales   ou   départementales   qui   tra-
versent  nos  villes  et  nos  bourgs.  D’ailleurs  ceux  
qui  en  parlent  le  mieux,  ce  ne  sont  pas  les  Fran-
çais  eux-mêmes  mais  justement  tous  les  autres.  
Le  monde  entier  connaît  la  France,  ses  châteaux  
de  la  Loire,  ses  vins,  ses  fromages,  ses  parfums,  

-
mière  destination   touristique  du  monde.  Nous  

doit  tous  ces  touristes  qui  viennent  en  prendre  
plein   les   yeux,   les   palais   et   les   narines.  C’est  
absolument  un  domaine  sur  lequel  nous  devons  
continuer   à   faire   des   efforts   tant   sur   l’accueil  
et  la  valorisation  de  cet  incroyable  patrimoine.  
Mais  malheureusement   force  de  constater  que  

nos  Champs-Élysées  sont   toujours  un  enfer  et  
les   héros   et   gens   vertueux   remplacés   par   des  
bandes,   des   pickpockets,   des   spécialistes   de  

propre   à   émouvoir   les   âmes   sensibles   qui   sé-
vissent  sur  nos   touristes  naïfs  persuadés  de  se  
promener   sur   la   plus   belle   avenue   du  monde.  
Il  y  a  lieu  de  donner  à  cette  avenue,  vitrine  de  
la  France,  toute  sa  beauté,  son  luxe  et  son  pa-
nache.  En   plus   d’être   la   plus   belle   avenue   du  
monde,  il  faudrait  qu’elle  soit  la  plus  agréable  
et   la   plus   sûre   de  France.  Ce   qui   n’est   pas   le  
cas   aujourd’hui  !   Il   est   anormal   de   voir   nos  
visiteurs   être   perturbés,   agressés,   volés.   Ce  
sont  des  proies  faciles  et  nous  avons  un  devoir  
de  les  protéger.  La  France  est  belle.  Elle  est  à  
l’image  de   sa   capitale  mais   ne   pourrait   se   ré-
sumer  à  elle   seule.  Sa  campagne,   ses   régions,  
ses   forêts,   ses  villes  et   ses  villages   font  de  ce  
merveilleux  patchwork   culturel   un  beau  pays.  
Il  faut  en  avoir  pleinement  conscience.  Il  nous  
faut  donc  la  préserver  par  respect  à  nos  anciens  
qui  se  sont  battus  pour  notre  Liberté.  C’est  un  

nos  enfants  et  petits-enfants  puissent  y  vivre  en  
toutes  sécurités.  

Dominique   HOPPE   sur   la   langue   française  :  

au   contraire   une   cause   juste   et   moderne   qui  

-

née.  ALORS  AGISSONS  !!!  ».

Le  prochain  Congrès  de  l'Union  Fédérale  de  Lot-et-Garonne  se  tiendra  dans  l’amphithéâtre  du  lycée  
Étienne-Restat   (route  de  Casseneuil  47110  Sainte-Livrade-sur-Lot),  sous  la  présidence  de  Patrice  
SERRES.  Venez  nombreux  !!!

Le  11  novembre  2017,   lors  du  Centenaire  des  
Pupilles  de  la  Nation,  le  Président  départemen-
tal  Gabriel  PICHON  a  rencontré  la  Ministre  des  
Armées,  Mme  Florence  PARLY,  et  la  Secrétaire  
d’État   aux   Anciens   Combattants,   Mme  Gene-
viève  DARRIEUSSECQ.  

Cette   rencontre   à   huis   clos   s'est   déroulée   au  
Palais   de   l’Élysée   à   la   demande   du   Président  
de  la  République.  Il  a  pu  lui  offrir  son  livre  et  a  
abordé  différents  dossiers  tels  que  l'attribution  
des  Ordres  nationaux.  Il  a  fait  part  de  sa  décep-

tion  à  la  Secrétaire  d’État  aux  Anciens  Combat-
tants   lors  de   sa  venue  dans   le  Lot-et-Garonne  
de   ne   pas   avoir   rencontré   les   Présidents   des  
différentes  Associations  du  monde  Combattant.  
Elle   lui   a   promis   lors   de   sa   prochaine   visite  
dans  le  Lot-et-Garonne  que  cela  sera  fait.
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La  cérémonie  du  11  novembre  à  Cancon  reste  un  
moment  de  ferveur  patriotique.  

Malgré  un  temps  maussade,  tout  était  réuni  pour  
faire   la   célébration   du   99e  anniversaire   de   l’Ar-
mistice   une   cérémonie   réussie   avec   une   foule  
nombreuse.  

La  Municipalité,  avec  à  sa  tête  Mme  Carole  ROIRE,  
Maire,   les  Conseillers   départementaux,  Mme  Éli-
sabeth  PICHARD  et  M.  Marcel  CALMETTE,  les  
représentants   de   la  Gendarmerie,   des   Pompiers,  
des  Anciens  Combattants,   le  monde   enseignant,  
l’école  des  jeunes  Sapeurs-pompiers,  la  commu-
nauté  britannique,  les  enfants  et  la  population  du  
village,   se   sont   recueillis   pour   rendre   hommage  

aux  morts  de   la  guerre  14-18  et  ceux  des  autres  
guerres.

Monument  aux  Morts  auquel  les  enfants  ont  lar-

les   dépôts   de   gerbes   se   sont   succédé.  Ce   fut   un  
moment  fort  en  émotion  lors  la  lecture  de  la  ter-
rible   liste  des  57     et   la  
chanson  sur   la  guerre  interprétée  par  Mme  Maga-
lie  ROUVREAU,  enseignante.  Dans   son  allocu-
tion,  M.  CALMETTE  a  évoqué  les  souvenirs  du  
calvaire  vécu  par  nos  aïeux   lors  de  cette  cruelle  
guerre,  les  rigueurs  climatiques,  la  faim  et  la  vio-

-
ciels  ont  été  lus,  celui  de  l’UFAC  par  Mlle  HUY-

BREGTS,  Présidente  des  Amis  du  vieux  Cancon,  
et  celui  de  Madame  la  Secrétaire  d’État  auprès  de  
la  Ministre  aux  Armées  par  Mme  Carole  ROIRE,  
Maire.

Comme   d’habitude,   la   fanfare   de   Casseneuil   a  
assuré  les  diverses  sonneries.  
Dans  ses  remerciements,  Madame  le  Maire  a  sou-
ligné   la   ferveur  populaire   à   cette   cérémonie  qui  
s’est   achevée   par   le   vin   d’honneur.   Ce   fut   une  
très  belle  cérémonie  solennelle  et  pleine  de  sens,  
destinée  à  rappeler  aux  jeunes  générations  que  la  

Liberté   fut  gagnée   aux  prix  de  nombreuses  vies  
humaines.  

veuves,  se  sont  retrouvés  au   -

geurs  pour  partager  le  repas  de  l’amitié  dans  une  
ambiance  chaleureuse.  

Ancien   Président   départemental   et   Président  
d’Honneur   de   l’Union   Fédérale   des   ACVG  
de   Lot-et-Garonne,   notre   ami   Claude   est   un  
homme  de  caractère.  

Au   sens   courant   de   sa   carrière,   c’est   un   per-
sonnage  d’exception  qui  s’est  distingué  par  ses  
actes  et  son  courage.  

Il  n’a   jamais  essayé  de  devenir  un  homme  de  
succès  mais  plutôt   un  homme  de  valeurs.  Ses  

une  certaine  idée  de  la  France  et  de  la  fraternité  
humaine.  

Cet   ancien   militaire   a   creusé   dans   son   siècle  
un  sillon  que  nul  ne  pourra  sans  péril  laisser  se  
renfermer.  

Parce  que  cet  homme  n’appartient  à  personne,  
il  mérite  l’hommage  de  tous,  pour  son  engage-
ment  pour  le  monde  combattant  

-     Ce   11  novembre   2017,   MM.   Pchémek  
CAUBET   et   Aurélien   GRENIER,   Porte-
drapeaux,   se   sont   vu   remettre   la  Médaille  
de  Civisme  et  de  Dévouement  avec  échelon  
Argent.  

     Nous  leur  renouvelons  toutes  nos  félicita-

tions.

-     La  cérémonie  du  72e  anniversaire  de  la  Vic-
toire  de  1945  a  eu  lieu  le  8  mai  au  Monu-
ment  aux  Morts  de  Haguenau  en  présence  
des  Autorités  militaires  et  civiles.  
     Lors   de   cette   cérémonie,   le   Colonel   Sté-
phane  OSSÉ  d’Oberhoffen  a  fait  Chevalier  
de   l’Ordre  national  du  Mérite   l’Adjudant-
chef   PRETESAC   et   remis   la   Croix   du  
Combattant  à  M.  Joseph  HISTEL,  membre  
actif   du   Comité   de   la   323e  Section   de   la  
Médaille  Militaire,   au   titre   de   ses   Opéra-
tions  en  1998  sur  le  théâtre  de  l’ex-Yougos-
lavie.

La  prochaine  Assemblée  Générale  de  l'Union  Fédérale  Agenaise  se  déroulera  le  samedi  13  janvier  
2018  à  15h  à  la  salle  Perez,  rez-de-chaussée  de  la  Maison  du  Combattant.
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La  cérémonie  a  débuté  à  18h  dans   le   jardin  du  
Monument   aux   Morts   par   une   forte   chaleur.  
M.   Jean-Pierre  LUCCHESE,  Vice-Président  du  
Comité  d’Entente  des  Anciens  Combattants,  est  
entré  dans   le   jardin  avec   les  16  Porte-drapeaux  
dont   les   trois   nôtres   (Arlette   et   Pierre   MAU-
RIN  et  Annie  CARTIER).  Ils  se  sont  placés  des  
deux  côtés  du  Monument,  à  l’ombre  des  grands  
cèdres,  bienvenue  aujourd’hui.  Les  Autorités  et  
la  petite  assemblée  étaient  face  au  Monument.
M.  DALLA  SANTA,  Conseiller  municipal  délégué  
aux  Anciens  Combattants,  a  ordonné  le  «  Garde-à-

  et  la  sono  a  joué  l’hymne  de  la  Résistance  :  
le  Chant  des  Partisans.  L.  LAPOIRE,  Président  de  

l’ANACR,   a   lu   le  message   de   l’Association   des  
Anciens  Combattants  Résistants  qui  dit  que  c’est  le  
27  mai  1943  que  s’est  constitué  le  Conseil  National  
de  la  Résistance  (CNR)  autour  de  Jean  MOULIN  

BIANCHI,  le  Sous-Préfet,  lit  celui  du  Président  de  
la  République  Chef  des  Armées,  Emmanuel  MA-
CRON,  qui  dit  que  la  Mémoire  n’était  pas  éteinte  
car  le  monde  actuel  connaît  encore  la  guerre  et  le  
terrorisme   et   les   valeurs   du   CNR   sont   plus   que  
jamais  d’actualité.
C’est   le   dépôt   des   gerbes   approchées   par   des  
Pompiers.  M.  LUCCHESE  dépose  celle  de  la  Ré-
sistance  et  des  Anciens  Combattants,  accompagné  

par  deux  Délégués  de  l’ANACR.  Le  1er  adjoint  au  
Maire,  Philippe  LABARDIN,  dépose  celle  de  la  
Municipalité   avec   deux   enfants   du   Conseil   En-
fants.  M.   Joël  HOQUELET,  Conseiller   départe-
mental,  dépose  celle  du  département,  accompagné  
par  deux  enfants  du  Conseil  Enfants.  Monsieur  le  
Sous-Préfet   dépose   celle   de   la   Sous-Préfecture,  
accompagné  du  Commandant  de  la  Gendarmerie  
Emmanuel  LOCATELLI.
La  sono  a  joué  la  sonnerie  «  Aux  Morts  »  et  après  
la  minute   de   silence,      a   retenti  
dans  le  silence  et  le  visage  grave  de  l’assemblée  
d’une  soixantaine  de  personnes,   .  
Les   Autorités   saluent   et   remercient   les   Porte-

drapeaux   qui   iront   aux   rafraîchissements   de   la  
Municipalité.   Le   Président   Jacky   MALARTIC  
a   remercié   les  Porte-drapeaux  Annie,  Arlette  et  
Pierre  qui  ont  bravé  la  chaleur  ainsi  que  les  Pré-
sidents   DULIN,   LUCCHESE   et   GAIGEARD.  
Nos     ont  bien  fait  de  rester  chez  elles  
pour  ne  pas  subir  la  chaleur  inutilement.
Pas  beaucoup  de  monde  à  cette  récente  Journée  de  
la  Résistance,   il  est  vrai  qu’avec  ce  beau  temps,  
les  plages  de  notre  Nouvelle  Aquitaine  ont  eu  plus  
de  succès  !  À  signaler   la  présence  des  candidats  
aux  élections  législatives  du  mois  de  juin.

Jeudi   8  juin   2017   à   18h   a   été   célébré   la   céré-
monie   en   hommage   de   nos  

   à   cette   guerre   oubliée   par   beaucoup.  
Jean-Pierre   LHOPITAL,   Président   du   Comité  
d’Entente,   a   invité   les   16  Porte-drapeaux   dont  
les  3  nôtres  (Arlette  et  Pierre  MAURIN  et  Annie  
CARTIER)  à  se  placer  des  deux  côtés  du  Monu-
ment   aux   Morts.   Les  Autorités,   les   Présidents  
et   leurs   Anciens   Combattants,   dont   quelques-
uns   d’Indochine   avec   leurs   durs   souvenirs,   et  
quelques     se  sont  mis  en  face.
M.   DALLA   SANTA,   Conseiller   municipal  
délégué   aux   Anciens   Combattants,   Maître   de  
la   cérémonie   a   ordonné   le   .  
M.  Francis  BIANCHI,  Sous-Préfet  de  l’arrondis-
sement  de  Marmande-Nérac,  a  lu  le  message  de  

la  Ministre  des  Armées.  Qui  retrace  l’histoire  de  
cette  guerre  qui  a  débuté  juste  après  Diên  Biên  
Phu  (le  7  mai  1954)  et  les  accords  de  Genève  le  
21  juillet  1954.  Elle  a  fait  plus  de  100  000  morts  
dans  le  Corps  expéditionnaire  français.  Le  Lot-
et-Garonne  en  a  eu  112  dont  4  à  Marmande.  À  
cette  guerre,  il  n’y  a  eu  que  des  volontaires.  C’est  
le  dépôt  des  gerbes  :
-    Le  Président  du  Comité  dépose  celle  des  An-
ciens  Combattants.
-    Monsieur  l’adjoint  au  Maire  dépose  celle  de  la  
Municipalité,  accompagné  de  deux  enfants  du  
Conseil  Enfants,.
-    M.  Joël  HOQUELET,  Conseiller  départemen-
tal,   dépose   celle   du   département   avec   deux  
enfants.

-    Mme  Régine  POVEDA,  Députée  de  l’arrondis-
sement  de  Marmande,  dépose  celle  de  l’arron-
dissement,  accompagnée  de  deux  enfants.
-    Monsieur   le   Sous-Préfet   dépose   celle   de   la  
Sous-Préfecture.
La  sonnerie  «  Aux  Morts  »  a  retenti  et,  après  la  
minute  de  silence,     a  terminé  la  
cérémonie,  courte  mais  digne.  Les  Autorités  ont  
salué  et   remercié   les  Porte-drapeaux,   ils  auront  
des   rafraîchissements   de   la  Municipalité   et,   vu  
la   chaleur   étouffante,   ils   seront   les   bienvenus.  
L’orage   menaçant,   notre   Président   Jacky   MA-
LARTIC   et   nos   Porte-drapeaux   s’empressent   à  
ranger   les   drapeaux.   Le   Président   les   remercie  
et  salue  M.  Jean-Pierre  CARRETEY,  notre  Pré-
sident  honoraire,  et  son  épouse  Edda,  les  Prési-

dents  DULIN  et  LUCCHESE,   le  Commandant  
de  Marine  Gérard  BROUTET  et  Ferdinand  GAI-
GEARD.  Des  adhérents  (es)  se  sont  excusé(e)s  
vu  la  chaleur  (33°  à  l’ombre).

Le  Président  a  annoncé  le  décès  de  Mme  Aline  LE-
DOUX  survenu  le  6  juin.  Elle  devait  avoir  100  ans  
le  16  juin.   Il  a  apporté  à  sa   famille   la  plaque  de  
notre  Association,  une  Médaille  de  l’Union  Fédé-
rale  gravée  :     et  les  
condoléances   .

Reposez   en   Paix  Madame   LEDOUX   au   cime-
tière  d’Eymet  en  Dordogne.

Pour   cause   d’élections,   la   Mairie   a   préféré  

d’après-midi.   À   18h,   les   21  Porte-drapeaux  
(dont  les  3  nôtres  Arlette  et  Pierre  MAURIN  et  
Annie   CARTIER)   pénètrent   dans   le   jardin   au  
Monument   aux   Morts   sous   le   commandement  
du  Président   du  Comité   d’Entente   des  Anciens  
Combattants   du   Marmandais,   M.   Jean-Pierre  
L’HOPITAL,   et   se   placent   des   deux   côtés   du  
Monument.  
Les  Autorités,  les  Présidents,  les  Anciens  Com-
battants   et   quelques      se   placent   en  
face.  Il  fait  très  chaud  (35°)  mais  les  Porte-dra-
peaux  sont  un  peu  à  l’ombre  des  cèdres.

M.   Christophe   DALLA   SANTE,   Conseiller  
municipal  délégué  aux  Anciens  Combattants,  or-
donne  le     et  la  sono  interprète  
la  Marche  Lorraine  et  le  Chant  des  Partisans  dans  

un   grand   silence   troublé   par   les   klaxons   d’un  
convoi  de  voitures  d’un  mariage  sur  le  boulevard.  
Le   Président   du   Comité   lit   l’Appel   du   Général  
de  GAULLE  qu’il  a  lu  le  18  juin  1940  à  la  BBC  
radio  Londres.  L’Appel  n’ayant  pas  été  enregistré  
ce  jour  (un  oubli),  il  l’a  été  quelques  jours  après.  
Le  seul  enregistrement  «  direct  »,  c’est  sûrement  
GOEBBELS  qui,  avec  sa  radio  la  plus  puissante  
du  monde,  a  dû  l’enregistrer  et  qui  doit  être  dans  
les  archives  des  ondes  de  la  Radio  allemande.

Monsieur   le  Sous-Préfet,  Francis  BIANCHI,   lit  
le  message  de  la  Ministre  des  Armées,  Mme  Syl-
vie  GOULARD,  qui  rappelle  comment  une  partie  
des  Français  est  entrée  en  Résistance,  sur  notre  
sol,  et  que  d’autres  ont  rejoint  de  GAULLE,  Gé-
néral  depuis  peu,  presque  inconnu  des  Français  
à  Londres.  Des  femmes  et  des  hommes  issus  de  
tous  les  milieux  qui  ont  choisi  de  rester  Français  

en   combattant   l’ennemi   de   la   Liberté.   C’est   le  
dépôt  des  gerbes  :
-    Monsieur  le  Président  du  Comité  dépose  celles  
des  Anciens  Combattants.
-    Monsieur   le  Maire  Daniel  BENQUET,  scindé  
de   son   écharpe   tricolore,   dépose   celle   de   la  
Municipalité,  accompagné  de  deux  enfants  du  
Conseil  Enfants.
-    Madame   la   Vice-Présidente   départementale  
dépose  celle  du  département.
-    Monsieur   le   Sous-Préfet   et   le   Commandant  
de   Gendarmerie   Emmanuel   LOCCATELLI  
déposent   celle   de   la   Sous-Préfecture   de  Mar-
mande-Nérac.
La   sonnerie   «  Aux   Morts  »   retentit   et,   après  
la  minute   de   silence,   c’est      qui  
clôture  la  cérémonie.  Les  Autorités  saluent  et  re-
mercient  les  Porte-drapeaux  et  les  Pompiers.  Ils  
iront   aux   rafraîchissements   de   la  Municipalité.  

Notre  Président,  Jacky  MALARTIC,  a  salué  les  
Présidents   DULIN   et   LUCCHESE,   le   Colonel  
Henri  CORDAZZO,  le  Commandant  de  Marine  
Gérard  BROUTET,  MM.  Michel  LABARTHE,  
Ferdinand  GAIGEARD  et  Karl  PRKIC.  
Pour   cause   de   chaleur,   nos      et   les  
«  Anciens  »  sont  restés  chez  eux  au  frais  et  nous  
les  excusons.  Le  Président  et  les  Porte-drapeaux  
plient   les   drapeaux   et   tout   le   monde   rentre   se  
rafraîchir  chez  soi.

Cette   cérémonie   est   célébrée   au   Mont   Valérien  
(Hauts-de-Seine)  chaque  18  juin.  Elle  a  été  instau-
rée  en  1960  par  le  Général  de  GAULLE  et  est  célé-
brée  par  tous  les  Présidents  de  la  République  pour  
rendre  hommage  à  plus  de  1  000  Otages  et  Résis-
tants  exécutés  à  Paris  pendant  la  guerre  39-45.

e

Lundi   21  août   2017,   cela   fait   73  ans   jour   pour  
jour  que  notre  ville  a  été  libérée  de  l’occupation  
allemande.  
À   18h,   une   cérémonie   s’est   déroulée   au   Mo-
nument   aux   Morts   dans   le   jardin   de   la   gare.  
20  Porte-drapeaux,   dirigés   par   Jean-Pierre  
L’HOPITAL,   Président   du   Comité   d’Entente,  
se  sont  déployés  des  deux  côtés,  une  équipe  de  
Pompiers   est   en   place,   les  Autorités,   les   Prési-
dents,   les  Anciens  Combattants   et   les   citoyens,  
sont  de  face.

M.   Christophe   DALLA   SANTA,   Conseiller  
municipal   délégué   aux   Anciens   Combattants,  
ordonne   le      et   l’hymne   de  
la   Résistance,   chanté,   commence   la   cérémonie  
à   laquelle  70  personnes  assistent   sous  un   soleil  
ardent  (33°)  !  Monsieur  le  Maire,  Daniel  BEN-
QUET,   retrace   l’histoire   de   cette   journée   du  
lundi  21  août  1944  que  toute  la  population  mar-
mandaise  attendait.  La  libération  de  la  ville  s’est  
faite  dans  le  calme,  sans  un  coup  de  feu,  les  Alle-
mands  ont  quitté  la  caserne     et  l’
de   Paris   qu’ils   occupaient   depuis   novembre  

1942.  M.  Yves  GRASSOT  a  été  nommé  Maire  
par  un   arrêté  du  Préfet   de  Lot-et-Garonne.   Il   a  
pris   ses   fonctions   le   26  août.   Il   est   resté  Maire  
jusqu’aux   élections   du   17  mai   1945   où  Ulysse  
CASSE   a   été   réélu.   Il   avait   été   remplacé   par  
Maurice  GAILLARD  le  12  mai  1941  par  le  gou-
vernement  de  Vichy.  
Le  soir  du  21  août,  Monsieur  le  Maire  avait  éta-
bli   le   couvre-feu   et   procédé   à   des   arrestations  
pour   limiter   les   règlements   de   comptes.   Les  
gerbes,  approchées  par  un  Pompier,  ont  été  dé-
posées  par  :

-    Le  Président  du  Comité  d’Entente  pour  les  An-
ciens  Combattants.
-    Monsieur  le  Maire  celle  de  la  Municipalité,  ac-
compagné  par  deux  enfants  du  Conseil  Enfants.
-    Mme  Sophie   BORDERIE,   Vice-Présidente   dé-
partementale,  celle  du  Lot-et-Garonne.
-    M.  Alexandre   FRESCHI,   Député   de   l’arron-
dissement  de  Marmande,  celle  de  l’arrondisse-
ment.  
-    Monsieur  le  Sous-Préfet  de  Villeneuve-sur-Lot,  
remplaçant  M.  Francis  BIANCHI,   celle   de   la  
Sous-Préfecture.  



décembre  2017

La   sonorisation   a   interprété   la   sonnerie   «  Aux  
Morts  »  et,  après  la  minute  de  silence,  La  Mar-

  clôture  la  cérémonie.  

Les  Autorités  ont  salué  et  remercié  les  Porte-dra-
peaux.  C’est  Annie  CARTIER,  le  Commandant  
de  Marine  Gérard  BROUTET  et  notre  Président  
Jacky  MALARTIC  qui  portaient  nos  drapeaux.  
Pierre   MAURIN   a   de   nouveau   des   problèmes  

de  santé.  Le  Président  souhaite  à  nos  adhérents,  
malades,   hospitalisés   de   vives   améliorations   et  
guérisons.

Il  a  salué  le  Président  Robert  DULIN,  le  Colonel  
Henri   CORDAZZO,   Ferdinand   GAIGEARD,  
notre   Secrétaire   Marianne   SIMON,   Jeanne  
CHARBONNET  qui   a   fait   quelques   clichés,   il  
excuse   le   Président   LUCCHESE   et   quelques  

adhérents   qui   voudraient   bien   pouvoir   assister  
aux  cérémonies,  mais  l’âge  et  le  soleil  sont  là  …

Toute   l’assistance   s’est   rendue   à   la   Stèle   de   la  
Résistance   au   cimetière   de   Granon   où   le   Pré-
sident  du  Comité  d’Entente  et  Monsieur  le  Maire  
ont  déposé  une  gerbe.  La  cérémonie  s’est  termi-
née   par   une  minute   de   silence   dans   une   bonne  

ambiance.   À   l’issue,   Monsieur   le   Maire   et   sa  
Municipalité  ont  offert  aux  Porte-drapeaux  et  à  
leurs  Présidents,   aux  Autorités   et   aux  quelques  
citoyens  un  vin  d’honneur  à  l’ombre  des  arbres  
de  la  place  du  Souvenir  Français  devant  le  cime-
tière.  Cette   initiative  a  été   très  appréciée,  notre  
Président   remercie  Monsieur   le  Maire   de   cette  
sage  action.

J’ai  lu  dans  la  presse  du  22  août  que  Monsieur  le  Maire  
.

Ce  samedi  11  novembre  2017,  la  commémoration  
de   la  Grande  Guerre   a   réuni,   à  Tombebœuf,   les  
Autorités   civiles   et  militaires,   les   Sapeurs-pom-
piers,   les  Anciens   Combattants,   les   habitants   et  
quelques   Porte-drapeaux   dont   trois   jeunes   âgés  
de  moins  de  25  ans  parmi  lesquels  Bryan  DIETZ,  
Aurélien  GRENIER  et  Romain  ADAM.

À   l'issue  de   la   cérémonie,  Bryan  DIETZ,  Porte-
drapeau   et   Secrétaire   général   de   l'Union   Fédé-
rale   de  Lot-et-Garonne,   représentant  M.  Gabriel  
PICHON,   Président   département   de   l'Union   Fé-
dérale  de  Lot-et-Garonne,  a  prononcé  un  discours  
dans   lequel   il   a   rappelé   la   carrière   étudiante   et  
bénévole  de  son  camarade  Aurélien.  

Il  lui  a  ensuite  remis  la  Médaille  de  Civisme  et  de  
Dévouement  avec  échelon  Argent.  Cette  Médaille  
récompense   et   salue   l'engagement   d'Aurélien   en  
tant  que  Porte-drapeau  pour   l'Union  Fédérale  de  
Monclar-Tombeboeuf   (depuis  2013)  ainsi  que   le  
Prix  de  Civisme  et  de  Dévouement  qu'il  a  obtenu  
de  l'ONAC  cette  année  2017  à  Paris.

Le  Président  départemental,  M.  Ga-
briel  PICHON,  est  venu  ce  30  juillet  
2017  à  Pont-du-Casse  pour  remettre  
la   Médaille   d'Or   à   M.   André   LE-
GRAND,  centenaire.

•    Cancon  :  M.  Henri  ROCHER,  M.  Pierre  
PIGEAU.  

•    Marmande  :  M.  Guy  ESPINOSA,  M.  Marcel  
RIGO,  M.  Gino  SIGNORI.

Nous  prenons  part  au  deuil  qui  frappe  les  familles  de  nos  disparus  et  nous  renouvelons  

à  celles-ci  nos  sincères  condoléances  et  l’expression  de  notre  profonde  sympathie.

M.  André  Legrand.


